



ESPACE 85 – Janvier 2026

Que sera donc l'année 2026 ?

« Que sera donc cet enfant ? » (Luc 1,66) C'est la question que se pose l'entourage de Zacharie et Elisabeth au moment de la naissance de Jean-Baptiste, lui qui ne s'appellera pas Zacharie comme son père, mais Jean, un prénom nouveau dans sa famille. Sa vie n'est pas déterminée par avance. Il est bien le fils de son père mais sa destinée sera différente, il ne sera pas consacré au Temple mais au désert. Prophète plutôt que prêtre.

Et Jean-Baptiste ne finira pas de surprendre par sa vie d'ascète, de prophète, et aussi de martyre. Mais il ne veut pas qu'on s'arrête à lui. Il est venu préparer les cœurs à la venue du Seigneur. Il est venu désigner Celui qui vient derrière lui et qui est plus grand que lui.

Et c'est lui, le Christ, qui nous surprend le plus. Jésus petit enfant né dans une crèche. Marie et Joseph seront les premiers surpris par sa naissance. Et ses apôtres iront de surprise en surprise en le suivant sur les chemins de Palestine, par ses paroles et par tout le bien qu'il prodigue.

Alors, nous aussi, laissons-nous surprendre ! L'année 2026 sera celle que le Seigneur veut pour nous si nous l'écoutons, en particulier dans la prière. Nous ne sommes pas dans le domaine de la fatalité : les années qui se suivent avec leurs lots de conflits, de mauvaises nouvelles pour le monde et la planète, ce n'est pas la seule lecture de la vie que nous devons avoir. Les années ne se ressemblent pas car les rencontres que nous faisons sont toujours nouvelles et édifiantes si notre cœur y est préparé. Jésus vient naître dans notre monde à Noël, comme il vient naître dans notre cœur tous les jours. Et les parents s'émerveillent tous les jours de leur enfant qui vient de naître et dont la croissance n'est pas programmée mais elle est là encore pleine de surprises et de liberté.

L'année 2026 sera celle que nous voudrons bien rendre belle par notre comportement tourné vers le Seigneur et vers les autres. A nous de découvrir le Seigneur là où il nous attend, en particulier chez le plus pauvre ou le plus petit. Et aussi dans les épreuves que nous pourrons rencontrer, familiales, au travail, ... qui rappellent la Croix. Alors nous serons acteurs de paix et de fraternité et pourrons participer à un monde qui se détourne du moins bon, du médiocre, pour faire la place au meilleur, à l'amour de Dieu. Ainsi 2026 sera le fruit de l'espérance tant célébrée durant l'année sainte 2025 !

Bonne année à tous !

J-Christophe Cabanis

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Dates à retenir en janvier

Lundi 1^{er} : messe pour la fête de **Marie Mère de Dieu** à 10h30 à Ste Radegonde.

Samedi 3 : messe **pour les défunts du mois** à 09h00 à Ste-Radegonde.

Samedi 3 et Dimanche 4 : messes de l'**Épiphanie aux horaires habituels**

Samedi 10 et dimanche 11 : **galettes des rois après les messes du Baptême du Seigneur**

Dimanche 11 : 10h15 **Éveil à la foi** au 85 rue Gilet

Dimanche 18 : repas partagé à midi au centre paroissial

Mardi 20 : soirée de partage avec nos frères évangéliques à l'Eglise Horizon à 19h30

Dimanche 25 : **messe des familles à 10h30**

Lundi 12 et 26 : 15h00 **prière à Marie** au 85 rue Gilet

Présentation de l'équipe de préparation au baptême des enfants.

Cette année le groupe de préparation au baptême a choisi le thème de l'espérance pour représenter le sacrement du baptême par le symbole de la bougie allumée.

Nous nous sommes posés la question : qu'est-ce que l'espérance aujourd'hui dans la vie de tous les jours.

Espérance considérée comme le sentiment qu'on peut éprouver avant un examen ou une réunion importante au travail.

Espérance considérée comme le désir et l'envie de trouver une vie meilleure ailleurs, quand on change de ville ou de pays.

Espérance quand on souhaite voir nos enfants grandir ; nous espérons qu'ils soient heureux et que la vie leur sourit. Nous espérons qu'ils ne soient jamais seuls, qu'ils puissent toujours compter sur quelqu'un, sur notre communauté, sur Dieu.

On souhaite avoir un enfant pour laisser notre héritage en cette vie, on espère pour lui un futur meilleur que celui que nous avons eu. On désire pour lui le meilleur. Une vie heureuse et surtout une vie pleine, pleine d'amour, de compassion, de personnes qui sont prêtes à l'aider dans les moments difficiles pour qu'il puisse grandir et ne jamais se sentir seul.

A travers le baptême nous souhaitons faire le maximum pour notre enfant et s'assurer qu'il pourra toujours compter sur quelqu'un, faire partie d'une grande famille se sentir enfant de Dieu.

Quoi de mieux qu'une bougie allumée comme symbole de l'espérance.

Une lumière forte et puissante qui éclaire notre chemin dans le noir comme le cierge Pascal allumé lors du premier sacrement de notre vie chrétienne.

Quand on rentre dans une église ou à la maison avec un fort désir, nous allumons une bougie. Cette petite flamme nous accompagne dans nos pensées et nos prières.

On allume une bougie quand le reste du monde s'éteint, pour rester unis malgré les distances. Voici la force de l'espérance : une prière qui nous accompagne tous les jours.

Chacun d'entre nous a allumé un feu lors de sa rencontre avec Dieu, et sa flamme brûle en nous chaque fois qu'on professe les valeurs chrétiennes, quand on ouvre la porte à un ami, quand on consacre du temps à notre paroisse, quand on rend visite à une personne en situation de besoin.

À l'occasion de la messe pour les enfants baptisés de dimanche dernier (7/12/2025) nous avons disposé sur notre panneau de l'Avent 48 bougies symbolisant le baptême des 48 enfants sur notre paroisse dans l'espérance que la flamme de leur foi reste allumée tout au long de leur vie.

Ilaria de l'équipe Baptême"

E.A.P

« Notre Équipe d'Animation Pastorale s'est réunie pour continuer à bâtir une paroisse accueillante et missionnaire. À la lumière de la Parole d'Isaïe (11,1-10), nous avons prié pour que notre communauté soit enracinée dans l'espérance et la paix.

Lors de la préparation du Conseil paroissial de la pastorale, quatre projets de vision ont émergé. Ils se résument en une invitation (qui sera proche de la formulation finale) :

« Ensemble, construisons une communauté fraternelle, dynamique, accueillante et attentive à chacun. Unis autour de l'Évangile, nous désirons partager et témoigner d'une foi vivante et joyeuse, en mettant nos dons au service de la mission. »

Cette vision guidera nos actions dans les mois à venir. Déjà, les services paroissiaux se mobilisent pour animer les messes de l'Avent et accueillir la prière des paroissiens pour leur mission : l'équipe crèche, l'équipe Baptême, puis le catéchuménat et l'équipe des permanences. Merci à chacun pour son engagement, merci à tous pour les prières !

Nous avons aussi à cœur de mieux accueillir les nombreux adultes qui demandent le baptême, la première communion ou la confirmation. Ils sont à ce jour près de trente, souvent jeunes adultes. Une belle idée pourrait germer : que chaque catéchumène puisse être accompagné par un paroissien, un « frère ou sœur en Christ » qui l'invite, le soutienne et l'accueille dans la communauté, éventuellement pendant les messes.

Enfin, notons quelques dates importantes :

- 4 janvier : clôture du jubilé à la cathédrale Saint-Étienne,
- 10-11 janvier : galettes des rois après les messes,
- 18 janvier : repas partagé,
- 25 janvier : messe des familles,
- 18 février : messe des Cendres,
- 21 mars : recollection de Carême et soirée de louange,
- 18-19 avril Pèlerinage paroissial à Fanjeaux (11).

Olivier C

Une récollection pour préparer nos cœurs à Noël

Le samedi matin 13 décembre, nous étions environ 35 réunis à Sainte-Bernadette pour vivre une récollection dans le cadre de l'Avent. Ce temps fort a été animé par le père Frédéric Fornos, jésuite, qui a dirigé le Réseau Mondial de Prière du Pape jusqu'à fin 2024. Actuellement sur Toulouse, il met son expérience au service des paroisses, comme celle de Colomiers ces derniers mois, et accompagne des personnes dans leur chemin spirituel.

Une récollection pendant l'Avent est comme une halte sur le chemin vers Noël : un moment pour s'arrêter, faire silence et préparer son cœur à accueillir la lumière qui vient.

Le point de départ de cette récollection fut évidemment la Parole de Dieu, notamment l'Évangile selon saint Luc où Syméon et Anne reconnaissent le Messie lorsque Marie et Joseph présentent ce tout petit Jésus au Temple. Partant de là, le père Fornos nous a proposé une très belle expérience de « Conversation avec l'Esprit » : d'abord en silence, chacun dans son cœur, pour accueillir ce que cet Évangile nous inspire, puis en petits groupes pour s'écouter, pour nous "décenter de nous-mêmes", pour recueillir ce que la Parole de Dieu peut nous enseigner. Ainsi, notre groupe a par exemple entendu qu'à l'instar de Syméon la confiance en Dieu apporte une paix profonde, car ses promesses sont sûres. Pourtant, et même si nous avons foi en l'Esprit Saint, et en sa grâce, il arrive que nous ressentions la crainte de ne pas être de suffisamment "bons prophètes" dans nos services, dans nos missions, surtout lorsqu'il s'agit de préparer des enfants au baptême ou d'accompagner des familles dans l'épreuve des funérailles. Ce temps spirituel s'est conclu par un repas fraternel partagé dans la joie.

Un grand merci au père Frédéric Fornos pour la richesse de cette rencontre qui nous aide à nous rapprocher de Noël avec un cœur renouvelé.

Olivier Ch

Saint Pier Giorgio Frassati (1901-1925)

Né à Turin le 6 avril 1901 à Turin le samedi Saint, et mort dans la même ville le 4 juillet 1925 à 24 ans atteint d'une poliomylérite foudroyante.

C'est un étudiant, alpiniste, et membre du tiers ordre dominicain, et Saint de l'Eglise Catholique. Il est vénéré à la cathédrale Saint Jean Baptiste de Turin. C'est le Saint Patron des montagnards (du fait de sa passion pour la montagne), des sportifs et des confréries.

Sa vie

Il est né à Turin d'une famille bourgeoise très aisée. Son père Alfredo Frassati, agnostique, est le fondateur du journal La Stampa. Sa mère, Adélaïde Ametis, est une artiste peintre reconnue, catholique pratiquante mais sa foi se limite à l'observation scrupuleuse des prescriptions de l'Eglise.

Pier Giorgio n'est pas un bon élève. Ses parents lui reprochent toujours sa médiocrité. Très vite, il se met au service de la foi et de la charité, secourant les pauvres des taudis de Turin, sans même que sa famille s'en aperçoive.

Il va rencontrer son futur père spirituel Don Lombardi. C'est grâce à cette personne qu'il va communier régulièrement, ce qui est rare à son époque.

Pier Giorgio désire devenir prêtre mais sa mère refuse, il lui obéit. Il va s'inscrire aux conférences de Saint Vincent de Paul, fondées par Frédéric Ozanam. Cette association lui convient car il peut ainsi développer l'aide aux plus pauvres en organisant, soit des visites au pauvres, soit la collecte de dons.

Plus tard, il prend contact avec l'Ordre des Dominicains et il va participer quotidiennement à la messe, à l'eucharistie et à des adorations eucharistiques. Il aime la vie de Saint Paul pour ses écrits sur la charité.

Il va renoncer au sacerdoce car il pense pouvoir aider les plus pauvres dans l'état laïque. Il fuit donc les mondanités, préférant s'occuper des nécessiteux. Il distribue de la nourriture aux plus pauvres ou bien il fleurit

leurs tombes avec des fleurs qu'il récupère aux réceptions de son père. Il taira toujours son identité de donateur. Il écrira : « autour des pauvres, je vois une lumière que nous n'avons pas ».

A sa mort, les pauvres très nombreux assisteront à ses obsèques et on dira : « Le Saint de Turin est mort ».

Jean Paul II parlera de ce Saint comme le Saint aux huit béatitudes, car il a vécu chacune d'elle de manière exemplaire selon les enseignements de Jésus sur la montagne (Math, 5,3.10). Sa devise était la suivante : « Verso l'alto » ce qui signifie « vers le sommet » (c'est la définition parfaite de la vie chrétienne). Ajoutons aussi cette autre déclaration : « Jésus me rend visite chaque jour dans l'eucharistie et je lui rends humblement visite en visitant les pauvres ».

Alors qu'il meurt, il s'écrie : « faites que je meure en paix en votre Sainte compagnie ».

Lorsque son corps est exhumé en 1981 en vue de sa béatification, on constate que son corps est intact.

Ps : une pièce de théâtre existe aujourd'hui sur la vie de ce Saint, le titre en est « un grand amour m'attend ». Cette histoire a été écrite par Frassati. Il l'avait intitulée « la compagnie des types louches » (il a souhaité mélanger amitié spirituelle et esprit potache).

Il rencontrera une jeune fille, Laura Hidalgo, qui sera sa grande histoire d'amour. Il veut l'épouser mais il y renoncera à cause de l'opposition de sa famille.

Il est important de savoir que ses parents et beaucoup de ses amis ne se sont pas rendus compte de l'importante activité qu'il a menée auprès des pauvres.

Son père découvre la vie de son fils à sa mort et il se convertira. C'est sans doute le premier miracle de Frassati. Il a été canonisé par le pape Léon XIV dimanche 7 septembre 2025 avec le jeune Carlo Acutis.

Claudine MESTRE

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier

Soirée d'échanges, catholiques et évangéliques mardi 20 janvier à 19h30 à l'Eglise Horizon, 4 bd de Pibrac à Colomiers

Thème : La fidélité de Dieu envers son peuple. S'arrêter pour mieux repartir Ps 78

Programme : Chants, témoignages, buffet partagé

Conférence EVRAS

(Education à la vie relationnelle, affective et sexuelle)

Une conférence-débat d'Aurélie LAURENT (conseillère familiale, fondatrice d'AVRAS) a lieu le 27 janvier à 20h15 au domaine du Calvel, à Balma. Thème : "Oser parler d'amour et de sexualité avec son enfant - pourquoi ? comment ? Des pistes pour accompagner."

Elle est gratuite et ouverte à tous.

LES LUNDIS DU 85

Lundi 8 janvier 2026 à 20h30

LA BULGARIE : Du communisme à l'euro.

Présentation et échange avec Amélie LECLERCQ, historienne, ancienne consultante en affaires européennes, élue des Français en Bulgarie et Balkans occidentaux.

Concerts

Dimanche 4 : 16h00 à Ste Radegonde **concert du Chœur de Roques**

Dimanche 18 : 16h30 à Ste Radegonde **concert du Chœur Sacré Bel Canto**

BAPTÈME CÉLÉBRÉ (12/2025) : Louise Kaddoum

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (12/2025) : Anne-Marie LAGEZE - Danielle OLIVER - Pierre TELESFORO - Robert BOU - Jacqueline RICHARD de BÜYGER - Ginette MATEO - Jean JULIA - Tercile LEGROS - Yvonne DUPUY

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h00	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde